



Züge | Nachbildungen von kurzen Bözberg-Schnellzügen in Spur H0

# Kurz und bündig

Imposante Modellbahnanlagen mit langen Schnellzügen lassen das Herz von manchen Modellbähnern definitiv höher schlagen. Selten hat allerdings jemand eine solch grosse Anlage im Hobbyraum. Mit etwas Geschick lassen sich allerdings auch kurze Schnellzüge nachstellen. Als Vorbild dienen die Vierwagenzüge vom Bözberg.

Von Hans Roth (Text/Fotos)

Wer kennt es nicht? Man hat sich eine Menge Schnellzugwagen, zum Beispiel EW IV oder EuroCity-Wagen, im Modell gekauft und träumt von langen Kompositionen, wie man sie selbst erlebt hat. Auf der heimischen Anlage folgt schnell die Ernüchterung, denn selten haben Schnellzüge in vorbildgetreuer Länge darauf Platz. Oft kommen Züge mit etwa

sechs Wagen zum Einsatz, und selbst das wirkt noch gedrängt. Dass es dabei über Jahre kurze Schnellzüge mit lediglich vier Personenwagen gab, geht oft vergessen.

## Der Bözberg

Die Bözbergstrecke ist in der Nordschweiz und führt von Basel SBB durch den Jura in das Aaretal und verbindet so die Städte Ba-

sel und Zürich. Sie verläuft über Pratteln, Rheinfelden, Stein-Säckingen und Frick, durch den Bözbergtunnel und nach Brugg und Baden. Die Schnellzüge zwischen Basel SBB und Zürich HB verkehren gewöhnlich über die Hauensteinstrecke, lediglich die InterRegios (IR) auf dem Abschnitt Basel SBB–Zürich HB oder zwischen Basel SBB und Zürich Flughafen verkehren über die